

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 27 juin 2023

« Cités Fertiles » : trois porteurs de projets lauréats pour développer l'agriculture urbaine à Strasbourg

Lauréat en 2021 de l'appel à projet national « Quartiers Fertiles » de l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine (ANRU) pour son projet « Cités fertiles », l'Eurométropole, en lien avec la Ville de Strasbourg, a lancé un appel à manifestation d'intérêt (AMI) en janvier dernier pour créer des fermes urbaines dans trois quartiers de Strasbourg (Cité de l'III, Elsau et Neuhof).

Cet AMI vise à accélérer le développement de l'agriculture de proximité sur trois premiers terrains pour lesquels la faisabilité de projets d'agriculture urbaine a été confirmée.

À l'issue de l'analyse des candidatures, trois porteurs de projets ont été sélectionnés :

- à la Cité de l'III : la **Régie des Ecrivains, en partenariat avec le Centre Social et Culturel l'Escale et l'association catalane ACSO** (Ateneu Català eurodistrict Strasbourg Ortenau), pour le développement d'un modèle de maraichage bio-intensif sur petite surface, en valorisant les biodéchets du quartier et en produisant de l'énergie photovoltaïque ;
- à l'Elsau : l'équipe des **Poires Secouées** pour un projet de verger culturel construit selon les principes de permaculture ;
- au Neuhof : les **Jardins de la Montagne Verte** pour la création d'une micro-ferme à but nourricier et pédagogique, en employant des techniques d'agroforesterie.

Les lauréats bénéficieront d'un accompagnement de la collectivité sur une période entre six mois et un an pour :

- affiner le modèle économique du projet déposé ;
- définir les besoins en matière de pré-aménagement du terrain ;
- associer les acteurs du quartier à leurs projets (établissements publics, associations, entreprises et/ou habitant·es).

« Nous nous réjouissons de travailler avec ces porteurs de projets qui permettent de développer l'agriculture urbaine sur notre territoire. Contribuant à l'amélioration de notre souveraineté alimentaire, ces projets en agriculture biologique ou au moins en zéro phyto dans un premier temps, permettent également de créer de la cohésion, du lien social, de sensibiliser à la nature en ville, tout en permettant de donner des perspectives d'insertion professionnelle. » soulignent Antoine Neumann, conseiller municipal délégué en charge de l'agriculture et de l'alimentation, et Doris Ternoy, conseillère métropolitaine déléguée en charge de l'agriculture et de l'alimentation.

« Les projets de renouvellement urbain pilotés par l'Eurométropole de Strasbourg doivent permettre la transformation écologique des quartiers prioritaires de la politique de la Ville et renforcer leur résilience. L'intégration de la démarche « Cités fertiles » y contribue pleinement. » ajoutent Benjamin Soulet, adjoint à la maire en charge de l'équité territoriale et de la politique de la Ville, et Nathalie Jampoc-Bertrand, vice-présidente de l'Eurométropole de Strasbourg en charge du renouvellement urbain.

Les projets seront présentés par la collectivité avec les lauréats d'ici la fin de l'année 2023.